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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырская школьница побывала в Великом Устюге 
Пятиклассница из Дудинки, воспитанница детско-юношеского центра туризма и 

творчества «Юниор» Мария Дейкун стала победительницей всероссийского конкурса 
«Будущее большой перемены». 

В нем принимали участие команды со всех регионов России. В рамках трека дети вместе 
с родителями решали тематические задания, готовили творческие работы и участвовали в 
онлайн-собеседовании с экспертами. По итогам дистанционного этапа победителями стали 
более 900 участников, которые были приглашены на финальную часть мероприятия – 
«Семейный слет». В их число вошли и представители Таймыра – ученица дудинской 
гимназии Мария Дейкун и ее мама Наталья Юрьевна, сообщили в телеграм-канале «Таймыр 
– сердце Арктики». 

Победителей ожидала насыщенная программа: новогоднее путешествие в Великий 
Устюг на специальном поезде, встреча с Дедом Морозом, посещение московского парка 
развлечений «Остров мечты», просветительская программа в Москве и зимний квартирник с 
семейным сообществом «Родные-любимые». 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке подвели итоги интеллектуально-развлекательного марафона 

В преддверии Нового года, 25 декабря в малом зале кинодосугового центра «Арктика» 
состоялась финальная игра интеллектуально-развлекательного марафона «КакТус». Свои 
знания в заключительном туре проверили 90 человек — представители 18 предприятий, 
организаций и учреждений города. 

Очередным этапом марафона стал «Новогодний переполох», состоящий из пяти туров. 
Участники соревновались в угадывании мелодий и фильмов зимней тематики, проверяли 
интуицию и знания о традициях празднования Нового года в России и других странах. 

Награждение лучших команд провела заместитель главы города — председатель 
комитета культуры, молодежной политики и спорта администрации города Дудинки Татьяна 
Жиганова. Татьяна Евгеньевна поздравила всех с приближающимся Новым годом и 
отметила, что на протяжении нескольких месяцев команда отдела молодежной политики и 
спорта старалась сделать жизнь горожан более насыщенной и радостной. «Из 22 команд до 
финала добрались 18, и сегодня весь интеллектуальный потенциал города, словно одна 
семья, будет бороться за места на пьедестале. Помните, проигравших здесь нет — вы все 
победители!», — подчеркнула Татьяна Жиганова. 

По итогам пятого тура, кубок за первое место получили команды Дудинской гимназии 
«Лучики добра» и районной администрации «Желтая пресса». Команда педагогов первой 
школы «Палтус» завоевала второе место. Третье место досталось представителям 
«Юниора». 

Также были объявлены результаты всего игрового сезона. Победителем 
интеллектуально-развлекательного марафона «КакТус» стали представители войсковой 
части 21242 — команда «Морзе», завоевавшая главный приз размером двадцать тысяч 
рублей. Как сообщили победители, выигранные деньги они намерены передать в поддержку 
землякам, участвующим в специальной военной операции. Второе место досталось команде 
специалистов первой школы «Палтус», игроки которой получили в подарок десять тысяч 
рублей. Бронзовым призером игры стала команда «50 оттенков детства», состоящая из 
сотрудников Центра развития ребенка — детского сада «Белоснежка». Наградой команды 
также стал денежный приз размером в десять тысяч рублей. За четвертое и пятое места 
денежные сертификаты на пять тысяч рублей получили команды педагогов седьмой школы 
«Занесенные снегом» (которые также приняли решение о передачи средств на нужды 
участников СВО) и педагогов пятой школы «Понты Пилата». В дополнение к премиям 
победители и призеры получили сладкие призы, дипломы и наградные статуэтки. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Под Норильском в реке впервые за 40 лет поймали осетров.  

Ученые Всероссийского научно-исследовательского института рыбного хозяйства и 
океанографии (ВНИРО) во время экспедиции по полуострову Таймыр в 2024 году впервые с 
1982 года поймали в реке Пясина 16 особей сибирского осетра. Считалось, что этот вид 
утрачен на Таймыре, рассказал ТАСС заместитель директора института по научной работе 
Вячеслав Бизиков. 
 "В ходе Таймырской экспедиции впервые за последние 40 лет была зарегистрирована 
поимка сразу 16 особей сибирского осетра. Сибирский осетр пясинской популяции был 
занесен в Красную книгу еще в 1982 году, и с тех пор всякая информация о его поимке 
исчезла не только из промысловой статистики, но из научных отчетов и публикаций. В XXI 
веке само существование сибирского осетра в бассейне Пясины стали подвергать сомнению", 
- сказал Бизиков. 

По его словам, исследования ВНИРО на Таймыре начались с 2023 года в рамках 
соглашения между "Норильско-Таймырской энергетической компанией" (входит в 
"Норникель"), Росрыболовством и ВНИРО по восстановлению биоразнообразия и 
рыбохозяйственного значения Норило-Пясинской водной системы. 
 "Документированная поимка сразу 16 особей свидетельствует, что популяция осетров 
сохранилась и имеет естественное воспроизводство, есть нерестилища осетра. Тем не 
менее, мы не можем ждать, когда рыбные запасы сами восстановятся, нужно проводить 
мероприятия по мелиорации, искусственному воспроизводству и выпуску молоди", - считает 
научный руководитель Таймырской экспедиции ВНИРО. 

ТАСС Наука 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В региональном Правительстве обсудили вопросы оплаты труда в бюджетном секторе 
На рабочей группе в Правительстве края обсудили совершенствование системы оплаты 

труда в бюджетной сфере. Заседание, в котором приняли участие депутаты 
Законодательного Собрания, представители исполнительных органов власти и Федерации 
профсоюзов, провел вице-премьер Владимир Бахарь. 

Говоря об итогах года, Владимир Бахарь отметил ежегодный рост заработных плат в 
бюджетном секторе и рассказал об их планируемом повышении в следующем году. 

Так, с января 2024 года в Красноярском крае, с учетом роста МРОТ на 18,5%, принято и 
реализуется решение об увеличении зарплат бюджетникам путём предоставления 
ежемесячной краевой выплаты с начислением на неё коэффициентов «районного 
регулирования». Эта выплата входит в систему оплаты труда и является гарантированным 
элементом зарплаты работников бюджетной сферы. 

С 1 января 2025 года в условиях роста МРОТ на 16,6% заработные платы также будут 
увеличены за счет повышения краевой выплаты. Прирост составит от 5 120 рублей в 
центральных и южных территориях до 8 320 рублей на севере края. Кроме того, продолжится 
выполнение целевых показателей, установленных майскими указами Президента РФ. 

С учетом проведенных в текущем году мероприятий по повышению оплаты труда в 
бюджетном секторе, краевыми министерствами проведен анализ структуры заработных плат 
в соответствующих отраслях. На рабочей группе министерством здравоохранения края 
представлена информация о результатах реализации мероприятий по увеличению окладов 
медицинских работников в 2024 году. Участники совещания также обсудили необходимость 
изменения гарантированной части заработной платы работников образования, включая 
увеличение их окладов. 

Депутаты краевого парламента и представители профсоюзов приняли активное участие 
в обсуждении указанных вопросов, а также обозначили темы обеспеченности кадрами 
различных отраслей в территориях и совершенствования структуры заработных плат. 
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Вице-премьер Владимир Бахарь: «Вопрос роста заработной платы в 
бюджетной сфере края, а также увеличения её окладной части продолжает сохранять свою 
актуальность. В дальнейшем Правительство края во взаимодействии с депутатским корпусом 
и профсоюзными организациями продолжит соответствующую работу, в том числе с учетом 
федеральных подходов». 

Красноярский край 
 

За 2024 год в Красноярском крае ликвидировали больше 60 незаконных свалок 
В Красноярском крае за 2024 год ликвидировали 61 незаконную свалку, общая площадь 

которых составила 40 га. Оттуда вывезли больше 60 тыс. кубометров отходов. 
Незаконные свалки находились на территории 18 муниципалитетов. Среди них 

Красноярск, Боготол, Бородино, Лесосибирск, Железногорск, Минусинск и Шарыпово, а также 
Ачинский, Березовский, Ужурский и другие районы. Средства на ликвидацию впервые в этом 
году выделили из регионального бюджета. 

«В этом году мы впервые провели с муниципалитетами такую работу. Сделано, 
безусловно, много, однако надо признать, что не все органы местного самоуправления 
смогли очистить территории от мусора. Нами были одобрены заявки на ликвидацию 96 
свалок, и треть из них не ликвидирована. Мы учтем типичные ошибки при проведении работ в 
этом году и будем проводить обучение перед приемом заявок в следующем году», — сказала 
Юлия Гуменюк, первый заместитель министра экологии Красноярского края. 

newslab 
 

Рост цен в Красноярском крае объяснили курсом рубля 
В Центробанке отчитались о динамике цен на продукты в Красноярском крае в ноябре 

2024 года. В целом продовольственные товары дорожают. Но некоторые все же стали 
дешевле. 

Так, сообщили там, ноябрьские цены на продукты превышали прошлогодние на 9%. В 
октябре фиксировался такой же показатель. 

Подешевели за год курица (на 10%) и яйца (на 7%). Снизился годовой прирост цен на 
свинину, говядину и колбасные изделия. 

Как сообщил управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей Журавлев, в 
Красноярском крае становится больше продукции животноводов и птицеводов. Объемы 
привозимого в регион мяса растут, что влияет на цены. 

«Такая динамика цен сдерживала рост издержек переработчиков на сырье, отсюда мы 
видим замедление годового роста цен на мясные полуфабрикаты и вареную колбасу. 
Последняя опустилась в цене практически до прошлогоднего уровня», – прокомментировал 
Сергей Журавлев. 

Подорожали за год импортные фрукты, в том числе – из-за ослабления рубля. В 
частности, ускорился рост цен на апельсины и груши. Но бананы и виноград стали стоить 
дешевле. 

Подорожала и молочная продукция – потому что производители и поставщики подняли 
цены из-за возросших затрат на сырье, упаковку и логистику. В итоге в ноябре ускорился 
годовой рост цен на молоко, сметану, творог, сливки. 

Сливочное масло в ноябре стоило практически на четверть дороже, чем годом ранее. 
Годовая инфляция в крае составила 9%. Продукты подорожали на 9%, 

непродовольственные товары – на 5%, услуги – на 13%. 
 ДЕЛА:  

 
Более 3 тысяч услуг и сервисов службы занятости получили участники СВО и члены 
их семей в уходящем году 

Центры занятости в приоритетном порядке оказывают помощь участникам СВО и членам 
их семей. С начала года таким клиентам предоставлено более трех тысяч услуг и сервисов. 
Самыми популярными стали профориентация, социальная адаптация на рынке труда, 
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психологическая поддержка, поиск работы, обучение востребованным профессиям и 
содействие в организации собственного дела. 

Для граждан формируют индивидуальный план карьерного сопровождения. За каждым 
клиентом закрепляют куратора, который помогает составить резюме, обучает, как успешно 
пройти собеседование, ведет переговоры с работодателями, отбирает для соискателя 
наиболее подходящие варианты трудоустройства, информирует о мерах поддержки. 

«Благодаря такому комплексному подходу в течение двух недель был трудоустроен 
демобилизованный житель Назарова. Мужчине дали необходимые консультации, он успешно 
прошел собеседование и теперь работает водителем в администрации Назаровского 
района», - привели пример в краевом агентстве труда и занятости населения. 

В дистанционном формате получить помощь службы занятости можно на цифровой 
платформе «Vаша Zанятость». 

Отметим, по данным федерального Правительства, Красноярский край в числе регионов, 
где зафиксирован наибольший уровень трудоустройства участников СВО. 

Красноярский край 
 

5. СМИ о России 
 

Путин назвал совершенствование гражданской обороны одной из ключевых задач МЧС 
Президент РФ Владимир Путин заявил, что совершенствование системы гражданской 

обороны является одной из ключевых задач МЧС. 
Среди ключевых задач назову и дальнейшее техническое оснащение ведомства, 

совершенствование системы гражданской обороны. И, конечно, укрепление социальных 
гарантий сотрудников МЧС и их семей", - сказал Путин в обращении по случаю Дня 
спасателя. 

Президент отметил, что "за последние годы было много сделано для организации 
работы подразделений МЧС в исторических российских регионах Донбасса и Новороссии". 

"Самого серьёзного внимания требует надзор за обеспечением безопасности школ, 
вузов, больниц и других социальных учреждений, а также мест массового пребывания 
людей", - сказал Путин. 

"Опыт реагирования на чрезвычайные ситуации в этом году вновь показал, насколько 
важна ваша системная работа по предупреждению пожаров, регулярные тщательные 
проверки состояния крупных инфраструктурных и транспортных объектов", - добавил глава 
государства. 

INTERFAX.RU 
 

Путин провел пресс-конференцию по итогам заседания ВЕЭС 
Владимир Путин выступил на пресс-конференции по итогам заседания Высшего 

Евразийского экономического совета. Среди прочего президент затронул тему окончания 
конфликта на Украине и экономические показатели России. Ключевые заявления главы 
государства — в материале РИА Новости. 

Об Украине 
   Россия стремится к скорейшему завершению конфликта: «У нас в народе говорят: 

"Вашими бы устами да мед пить". Мы стремимся к завершению конфликта на Украине. <...> 
Разумеется, исходим из того, что будем решать все цели специальной военной операции. Это 
вообще задача номер один. 

Украина не то что воевать, но и существовать без европейской поддержки не может; 
При необходимости Россия снова применит ракетную систему "Орешник", но "мы пока не 

спешим": 
Президент США Джо Байден в 2021 году предлагал отложить принятие Украины в НАТО: 

«Он предложил именно это — отсрочить принятие Украины в НАТО на 10-15 лет, потому что 
она пока не готова. Я резонно ответил: "Да, она сегодня не готова. Вы ее подготовите и 
примете". 

О переговорах с премьером Словакии 
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Словакия выразила готовность предоставить площадку для переговоров по 
Украине, и Россия не против, если до этого дойдет: «Хочу подчеркнуть, что господин (Роберт. 
— Прим. ред.) Фицо — у него могут быть какие-то перепалки с действующим украинским 
руководством, с кем-то в Евросоюзе, как-то у них не все складывается с точки зрения 
взаимопонимания — он как раз главным образом говорил о мирном урегулировании 
украинского конфликта. Топил за это. 

О поставках газа в Европу 
Украина закрыла один из маршрутов поставок газа и обратилась в Арбитражный суд с 

требованием к России оплатить то, что не шло транзитом через ее территорию; 
Это означает, что Россия не сможет получать деньги за поставки голубого топлива в 

Европу через Украину, поскольку они будут поступать киевским властям в счет погашения 
иска: «Мы сказали, мы будем поставлять, даже если это будет там "Сокар" азербайджанский, 
либо турецкая компания, либо венгерская, либо словацкая. Но пусть они (Украина. — Прим. 
ред.) иск заберут из суда. 

О российской экономике 
Рост российской экономики за 2024 год составил почти четыре процента; 
В 2025-м власти будут стремиться к замедлению темпов инфляции: «Рассчитываем на 

дальнейший рост доходов населения. <...> Самое главное — благополучие российского 
народа, уровень жизни, стабильность. 

Президент России Владимир Путин ответил на вопрос журналистов о том, верит ли он в 
успешное завершение специальной военной операции в 2025 году. 

Такой вопрос главе государства задали на пресс-конференции по итогам саммита СНГ и 
заседания Высшего Евразийского экономического совета в Ленинградской области. 

"Я в Бога верю, а Бог с нами", – ответил он. 
Ранее президент России Владимир Путин на вопрос журналиста Павла Зарубина о 

сроках завершения СВО заметил: "Вашими бы устами да мед пить". Он также пояснил, что на 
данный момент неизвестно, по какому сценарию будет развиваться ситуация. 

Российский лидер также заявил, что РФ продолжит достигать своих целей в СВО в 2025 
году. Для страны это "задача номер один", отметил президент. 

Россия может снова применить ракетный комплекс «Орешник» в случае необходимости, 
но не спешит с этим, заявил президент Владимир Путин, отвечая на вопросы журналистов. 

«Мы всегда отвечаем зеркально. Против нас используют определенное оружие, мы 
используем такое же. Они применили пять—семь систем ATACMS, российская армия 
ответила комплексным ударом высокоточным дальнобойным оружием. Если мы увидим, что 
требуется применение более мощного оружия средней дальности, мы, конечно, его 
используем. Но мы не спешим», — сказал Путин. 

По его словам, у России есть системы «Орешник», но их немного. «И мы не спешим их 
применять: это оружие мощное, оно предназначено для решения определенных задач. Мы 
начали серийное производство, сейчас произведем должное количество и нужное нам, 
разместим что-то на территории Белоруссии. Мы действуем системно», — пояснил 
президент. Россия пообещала разместить «Орешник» в Белоруссии во второй половине 2025 
года в ответ на развертывание американских ракет в Германии. 

При этом Путин не исключил использования «Орешника» «сегодня или завтра» в случае 
необходимости. 

РИА Новости, Вести, РБК 
 

В Совбезе РФ признали, что этнические анклавы становятся рассадниками 
экстремизма 

Этнические анклавы, формирующиеся в России из членов семей мигрантов на фоне их 
неуважения к российским законам и традициям, становятся рассадниками экстремизма. Об 
этом зпаявил заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев на 
совещании по вопросам совершенствования миграционного законодательства. 

«Длительное нахождение членов семей трудовых мигрантов создает очень серьезную 
нагрузку на социальную сферу нашей страны. Ну а в ряде случаев становится причиной 
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напряженности в межнациональных отношениях. Особенно если такие 
иностранные граждане нигде не работают и не обучаются, ну, и, по сути, не желают 
соблюдать нормы российского законодательства. Возникают этнические анклавы, которые 
могут стать рассадниками экстремизма», – констатировал Медведев. 

РИА «Новый День» 
 

Володин дал старт законопроекту о полном запрете вейпов 
Председатель Госдумы Вячеслав Володин направил на рассмотрение в Комитет по 

охране здоровья законопроект о полном запрете продажи вейпов и жидкостей для них. 
Инициатива, предложенная представителями фракции КПРФ, предусматривает запрет как 
оптовой, так и розничной торговли этими товарами. 

 
«Володин направил <...> законопроект о полном запрете торговли вейпами и жидкостями 

для них», — сообщается в telegram-канале Госдумы. Законопроект предусматривает запрет 
на продажу «никотина, включая его синтетические формы, и продукты его производства, 
такие как никотиновые соли, а также жидкости с содержанием никотина и без него и 
устройства для их использования», — указывается в тексте документа. Цель данной 
инициативы — предотвратить распространение никотиновой зависимости среди граждан. 

Ранее Государственная Дума сообщала о планах рассмотрения серии законопроектов, 
целью которых является усиление наказания за реализацию вейпов, электронных сигарет и 
другой табачной продукции несовершеннолетним. Нарушителям грозит введение штрафов до 
двух миллионов рублей, а также возможность уголовного преследования. 

 URA.RU 
 

Названы пять самых популярных новогодних мошеннических схем 
В преддверии Нового года злоумышленники прибегают к мошенническим схемам, 

связанным с праздничным периодом, среди новых способов подставные розыгрыши, 
поддельные билеты и сообщения об "изменениях" в законодательстве, рассказали эксперты 
по кибербезопасности газете "Известия". 

По данным экспертов, один из самых распространенных способов мошенничества – 
фейковые призы, подарки и розыгрыши. Для обмана используются нейросети или дипфейки. 
Розыгрыш может быть, как платным, когда необходимо заплатить за участие, так и 
бесплатным, когда мошенники просят данные банковской карты для перечисления приза. 

Еще один способ обмана – билеты на новогодние мероприятия, которые оказываются 
поддельными, и человек не может попасть на представление. Представители МТС Банка 
рассказали изданию, что чаще всего мошенники приманивают людей низкими ценами на 
билеты. Такая схема особенно популярна в связи с ажиотажем вокруг новогодних 
представлений. Например, вокруг балета "Щелкунчик" в Большом театре, на показ которого 
ежегодно хочет попасть огромное количество людей. 

В компании по кибербезопасности Zecurion рассказали о схеме с фейковыми скидками и 
распродажами. Мошенники размещают товар на сомнительном сайте по низкой цене, для 
оплаты нужно ввести данные банковской карты, в итоге злоумышленники получают доступ к 
личному кабинету человека. Актуальность схемы подтвердили "Известиям" и в Почта Банке. 
Этой же схемой мошенники пользуются и для продажи новогодних горящих туров. 

В топ-5 входит и схема с фейковыми праздничными услугами. Мошенники берут 
предоплату, после чего перестают выходить на связь. В преддверии Нового года 
злоумышленники предлагают устроить домашний праздник с Дедом Морозом и Снегурочкой, 
но прямо перед событием исчезают и перестают отвечать. 

Не менее популярная схема – уведомления о псевдоизменениях в законодательстве. 
Злоумышленники рассылают сообщения, что с 1 января нового года либо появятся новые 
законы, либо поменяются уже существующие. Под этим предлогом мошенники выманивают у 
граждан информацию об их банковских картах. 

В начале 2025 года Госдума рассмотрит законопроект, который будет защищать граждан 
от мошенников, которые действуют под видом благотворительных организаций. Также 
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депутаты ГД выступили с инициативой принять закон, защищающий от 
мошенничества через сервис «Госуслуги». 

Вести 
 

Т-Банк существенно снизит ставки по вкладам 
Т-Банк с 28 декабря существенно снизит ставки по вкладам физлиц на срок от 2 до 23 

месяцев, следует из рассылки кредитной организации клиентам. 
Наибольшее снижение произойдет по депозиту на 2 месяца - ставка снизится с 23% до 

18,5%. 
Ставки по вкладам на другие сроки в среднем снизятся примерно на 2 процентных 

пункта (п.п.). По депозитам на 3 месяца они сократятся с 21% до 19%, на 4-5 месяцев - с 
21,5% до 19,2%, на 6 месяцев - с 22% до 19,2%, на 7-12 месяцев - с 21% до 19%, на 13-17 
месяцев - с 20% до 18,5%, на 18-23 месяца - с 20% до 18%. 

Банк России 20 декабря принял неожиданное решение для рынка, сохранив ставку на 
уровне 21% годовых. Большинство аналитиков ожидали ее повышения на 200 базисных 
пунктов (б.п.) - до 23%. 

Незадолго до декабрьского заседания совета директоров ЦБ многие банки повысили 
ставки по вкладам в ожидании очередного ужесточения денежно-кредитной политики. После 
решения регулятора оставить ставку неизменной ряд кредитных организаций стали снижать 
ставки по депозитам. 

ИА "Финмаркет" 
 

6. СВО 
 
Путин ввел указом ежемесячные соцвыплаты детям пленных и пропавших без вести 
военных 

Президент Владимир Путин подписал указ об установлении ежемесячной социальной 
выплаты детям пленных и пропавших без вести военных в период участия в СВО, или при 
выполнении задач на территориях проведения контртеррористической операции, или 
спецзадач в Сирии. 
 Документ опубликован на официальном портале правовой информации. 

Величина социальной выплаты будет "равна величине прожиточного минимума для 
детей, установленной в субъекте РФ (по месту жительства детей)". 
 Соцвыплата будет устанавливаться с даты пленения или пропажи без вести, указанной 
в приказе командира подразделения, однако не ранее 1 декабря 2024 года. 

INTERFAX.RU 
 
Потери ВСУ в Курской области приблизились к 44 тысячам человек 

В ходе отражения попытки вторжения вооруженных сил Украины (ВСУ) на территорию 
РФ в Курской области российские войска уничтожили без малого 44 тысячи украинских 
боевиков. Об этом сообщила в социальной сети «ВКонтакте» пресс-служба Минобороны 
России. 
 «Всего за время боевых действий на Курском направлении противник потерял более 
43970 военнослужащих, 255 танков, 197 боевых машин пехоты, 137 бронетранспортеров, 
1321 боевую бронированную машину», - говорится в сообщении ведомства. 

Кроме того, у противника уничтожены 1191 автомобиль, 325 артиллерийских орудий, 42 
реактивные системы залпового огня, 13 пусковых установок зенитных ракетных комплексов, а 
также другое оружие и военная техника. 
 В течение минувших суток действующие в регионе подразделения группировки 
российских войск «Север» нанесли поражение формированиям тяжелой механизированной, 
пяти механизированных, трех десантно-штурмовых бригад и бригады морской пехоты ВСУ, а 
также четырех бригад территориальной обороны. 
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Оперативно-тактическая и армейская авиация, а также артиллерия нанесли удары 
по живой силе и технике ВСУ в районах 11 населенных пунктов в Курской области и семи сел 
в Сумской области Украины. 
 За сутки ВСУ потеряли более 230 военнослужащих. У противника уничтожены три 
боевые машины пехоты – в том числе одна американская БМП Bradley – а также 
бронетранспортер, три боевые бронированные машины, семь автомобилей, артиллерийское 
орудие и две станции радиоэлектронной борьбы. 

trud.ru 
В Запорожской области сбили истребитель F-16 – Рогов 

В Запорожской области сбит американский истребитель F-16. Об этом рассказал ТАСС 
председатель комиссии по вопросам суверенитета, патриотическим проектам и поддержке 
ветеранов Общественной палаты РФ Владимир Рогов. 

«Самолет F-16 был на исходной позиции для нанесения ракетного удара по региону. 
Он был сбит», - сказал Рогов. 
 В августе сообщалось, что в ходе специальной военной операции Вооруженных сил 
России мог быть уничтожен первый истребитель F-16 из партии этих самолетов, 
поставленных правящему на Украине политическому режиму его западными кураторами. 
Этот истребитель мог угодить под российский ракетный удар по аэродрому 
Староконстантинов в Хмельницкой области. 

В конце июля западные СМИ сообщали, что Украина получила первые 10 из 79 
истребителей F-16, которые обещали поставить США. Комментируя эту меру, аналитик 
Центра геостратегических исследований Лукас Лейрос высказал мнение, что эти истребители 
быстро постигнет та же судьба, которую уже испытали на себе хваленые западные танки 
Leopard и Abrams: они станут трофеями на российских военных парадах. 
 В свою очередь, бывший аналитик Центрального разведывательного управления США 
Ларри Джонсон предрек этим самолетам такую же незавидную участь, что и американским 
танкам Abrams и зенитно-ракетным комплексам Patriot. 

Примечательно, что бывший генеральный секретарь НАТО Йенс Столтенберг признал, 
что F-16 не являются «серебряными пулями», способными решить все проблемы и 
фундаментально изменить ситуацию на фронте. 

trud.ru 
7. Разное 

 
Миграционные проблемы в России и проще, и сложнее, чем в других странах 

В апреле в России начнется тестирование детей мигрантов на знание русского языка, 
поскольку со следующего учебного года без такового их больше в школы принимать не будут 
– очередной шаг по наведению порядка в сфере миграции сделан. 

У миграционной темы есть любопытный аспект: она в настоящий момент обострилась 
практически во всем мире, то есть Россия сталкивается, по сути, с теми же проблемами, что и 
США, и европейские страны, и Турция, и еще десятки государств во всех уголках планеты. 
Даже Япония, исторически крайне закрытая страна, из-за острой нехватки рабочей силы 
вынуждена открыть двери для мигрантов, и ей предстоит непростой процесс адаптации к 
быстро увеличивающемуся количеству иностранцев и новых граждан. 
 При этом проблемы, порождаемые миграцией, очень похожи в самых разных странах. 
Мигранты плохо интегрируются, формируют замкнутые сообщества и даже гетто, которые 
функционируют по собственным внутренним правилам, далеким от законодательства страны 
проживания. Мигранты занимают экономические ниши, которые, с одной стороны, 
малоинтересны для местных, а с другой, предоставляют простор для злоупотреблений, что, в 
свою очередь, ведет к коррумпированию и разложению той части чиновников, что работает с 
мигрантами. 

Подобное положение превращает сообщества мигрантов в питательный бульон для 
криминала любого рода – от организованной преступности до совершенно диких в своей 
немотивированности и жестокости преступлений. Свежая история из Нью-Йорка, где мигрант 
из Гватемалы сжег женщину в метро. 
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 Помимо социальных и экономических аспектов, мигрантские сообщества становятся 
все более значимым политическим фактором, причем по большей части тоже деструктивным. 
Демократическая партия в США обеспечила для нелегалов режим открытых дверей в 
надежде заполучить с их помощью электоральное преимущество над республиканцами. 
Мигранты с Глобального Юга, будучи по вероисповеданию преимущественно мусульманами, 
являются объектом пропаганды и вербовки самых радикальных, экстремистских и просто 
террористических движений. Теракт на рождественской ярмарке в германском Магдебурге 
стал тому очередным напоминанием. 

Текущий российский опыт добавил новых деталей в сложившуюся картину: Киев 
вербует мигрантов из Средней Азии для совершения терактов на территории России, однако 
главным мотивом для тех выступают не идеологические, а меркантильные соображения. Что 
с убийством генерала Кириллова, что с бойней в «Крокус-Сити», преступники шли на это в 
первую очередь из-за обещанных им денег и гражданства, а не по идейным мотивам. 
 Тема мигрантов стала настолько чувствительной для самых разных стран, что 
игнорировать недовольство граждан больше не могут даже самые либерально настроенные 
силы. В ФРГ, чтобы хоть как-то сбить электоральный напор «Альтернативы для Германии», за 
ужесточение миграционной политики стали ратовать мейнстримные партии, до того много лет 
державшие страну распахнутой для приезжих. 
 Так что и в этом смысле Россия, наводящая порядок в сфере миграции, вовсе не 
является исключением из правил. Наоборот: наша страна находится ровно в том же векторе, 
что и остальной мир, который осознал, что сама собой эта проблема не решится, и пора уже 
принимать какие-то меры. 

И вот тут у России есть два очень важных преимущества по сравнению с теми же 
Штатами или Европой. При всех негативных явлениях у нас положение не зашло так далеко, 
как, например, в европейских городах, где есть целые районы, куда даже полиция не 
заезжает, и там фактически созданы государства в государстве. Или ситуация, с которой 
прямо сейчас столкнулись США, когда в стране происходит стремительный передел 
криминального рынка. Это, в свою очередь, не только влияет на бедные и неблагополучные 
кварталы, но и затрагивает богатые районы, которых раньше не касались криминальные 
разборки – и это на фоне серьезного кризиса правоохранительной системы. 

Но что самое важное, Россия – многонациональная и многоконфессиональная страна, 
веками строившая общественный уклад на основе взаимоуважения и добрососедства. В 
нашем распоряжении наш собственный колоссальный опыт по достижению 
межнационального согласия. К тому же мы быстро освобождаемся – уже почти освободились 
– от фальшивых и откровенно деструктивных либерально-политкорректных установок, 
которые нам старательно навязывали три десятилетия. Мы называем террористов 
террористами. Мы уважаем чужие традиции, но ожидаем от живущих в России соблюдения 
российских законов и обычаев. Страна открывает перед своими новыми гражданами широкие 
перспективы, но те должны не только пользоваться предоставленными правами, но и 
выполнять возложенные на них обязанности, будь то служба в армии, владение русским 
языком или знание отечественной истории. 

У России есть все необходимое, чтобы урегулировать конфликты, сгладить трения и 
переломить негативные тенденции. Главное – политическая воля и последовательность 
государственной политики. 

Потому что если этого не сделать, то потери, которые ждут нашу страну, будут куда 
больше, чем у многих других стран. Многонациональность и многоконфессиональность 
России, умение создать пространство взаимоуважительного сосуществования самых разных 
людей является ее важнейшим преимуществом, которое вечно недооценивают ее 
противники. Но одновременно эти особенности могут стать уязвимостью страны и вызвать к 
жизни катастрофические последствия. Нельзя допустить, чтобы это произошло. 

Очевидно, что государственное руководство это осознает – и активная коррекция 
миграционной политики стала ответом на назревший запрос на перемены. 

Взгляд 
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НАТО сменила концепцию войны с Россией 
НАТО и ЕС много в эти дни говорят о "мирных инициативах" для урегулирования 

геополитического кризиса на континенте, но готовятся на нас напасть. Штаб-квартиры 
враждебных нам организаций расположены в Брюсселе, и то, что планы стирания нас с лица 
земли там не получили передышки, очевидно. На неделе, когда западные христиане 
празднуют Рождество, планы новой "маленькой победоносной войны" с нами получили новое 
развитие и обросли свежими подробностями, вброшенными в публичное поле. Естественно, 
планы эти в общественном мнении завернули в бумажку "действий на благо мира". 

Заодно, пользуясь случаем, нужно отвесить западному разведсообществу наше с 
кисточкой. 

Их оценки русского военного, экономического и социального потенциалов, выданные 
всеми центрами разработки решений, оказались столь блистательно ошибочными, что 
пожелание работать так же и в том же направлении не будет лишним. 

Все вышеупомянутые не раскаялись во введении в заблуждение всего западного мира и 
продолжают упорствовать в своих неверных утверждениях. Ну что ж, пришло и для нас время 
поддержать эту дискуссию. 

Европейцев американцы подзуживают нацепить двубортное и отправиться воевать за 
Украину. Для "обеспечения мира и безопасности", как и "всего самого лучшего". Именно на 
эти ценности "прогресса и демократии", как сообщают в глубинногосударственном издании 
Foreign Policy, Россия точит зуб и крошит булочку. 

Согласно первому вбросу, сделанному Макроном еще в феврале уходящего года, 
"европейский воинский контингент" должен был "переломить ситуацию на ЛБС". Тогда 
сообщалось, что вэсэушники намереваются пойти в очередной контрнаступ. С целью 
"отвоевать Черное море" — ни больше ни меньше. Можно с уверенностью сказать, что 
европейских военнослужащих должны были использовать в качестве тарана. Мы знаем эту 
схему наизусть: пойти свиньей, упившись скорой и иллюзорной победой в очередном 
блицкриге против России. 

Планам не суждено было сбыться, и контранаступ завершился очередной неудачей. 
Настолько громкой, что вэсэушного главкома Залужного спешно сняли, отправив 
фельдъегерской почтой послом в Лондон. С очевидным понижением, потерей влияния и 
доступа к бюджетным ассигнованиям. 

Нынешняя концепция иная. Теперь "европейские военные", по мнению тех стратегов, что 
видят бой исключительно со стороны, будут отправлены на Украину защищать "европейские 
ценности и демократию". Вместо стремительно заканчивающихся вэсэушников. 

Как в украинских степях европейцы могут (и будут) защищать те ценности, которые они 
оказались не способны оборонять у себя дома, категорически непонятно. Выведенная на 
улицы армия в тех европейских странах, что пострадали от исламистского террора, оказалась 
решительно не готова к тому, чтобы сражаться за народ и против злоумышленников. 

Но даже этот неловкий момент при известной прыти, когда желаемое выдают за 
действительное, можно было бы обойти. 

Но невозможно обойти ситуацию, при которой западникам, желающим над нами 
одержать победу, нужно будет конкретно и однозначно взять в руки оружие и начать класть 
свои жизни вместо украинцев, но за Украину. 

"Схватка с исламизмом" в Афганистане, чтобы извести террористов, да еще на фоне 
нескольких тысяч американских жертв в сентябрьских атаках 2001 года в Нью-Йорке, была 
возможна. "Войну против тирании за торжество демократических ценностей", которая была 
сконструирована Западом в Ираке, тоже относительно легко удалось скормить тамошним 
социумам. Да и противник в обоих случаях не обладал ни самой мощной армией в мире, ни 
самыми продвинутыми системами вооружений. 

Продать — сегодня и сейчас — открытую войну с Россией общественному мнению и 
потенциальным армейским рекрутам не получится. Слишком страшно всем, слишком 
трусливы те социумы, слишком жадны и слишком избалованны. Ведь там ради новой 
европейской военной кампании и против нас должны будут расстаться с пенсиями, с 
продуктовым и прочим изобилием, которое, естественно, исчезнет мгновенно, с тем пусть уже 
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и относительным, но все равно комфортом, сопровождающим европейскую жизнь от 
рассвета и до заката. 

В общеевропейском блоке, который уже потратил на Украину примерно 130 миллиардов 
евро, многие совсем не хотят отдавать ни миллиарды, ни тем более жизни. Европейцев, 
категорически не готовых к любым ужатиям и уменьшениям своих желаний, затащить в зону 
нашей спецоперации воевать вместо украинцев у США не получится. 

А что получится? 
Америке удастся окончательно задушить Европу экономически. Украинский проект и был 

создан, чтобы нанести поражение нам и параллельно изничтожить Евросоюз. И если в 
первом пункте вашингтонские люди просчитались, то во втором — и нам это признать нужно 
— у них получилось добиться своей цели. 

Если бы мы не изменили свою внешнюю и внутреннюю политику, не занялись бы 
воссозданием военного и экономического суверенитета, мы были бы следующими в очереди 
на съедение вашингтонскими глобалистами. 

Об этом имеет смысл напоминать, когда с того берега Атлантики несется новость о 
"новых американских мирных инициативах". 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 99,23 ▼ 0, 38 

EUR 103,30 ▼ 0, 64 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


